



## Cuartel General del Generalísimo

Sección de información Estado Mayor

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 8 de marzo de 1938. (II Año Triunfal):

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 8 de marzo de 1938. (II Año Triunfal).— De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

## Más de cien pueblos cambian de nombre

«Umbral» es un semanario gráfico que se publica en Barcelona desde hace algunos meses. En el número del 5 de febrero, ensalza la gloria de esos 110 pueblos de Cataluña que se han sacudido el nombre del santo protector que llevaban. «Cataluña—dice «Umbral»— estaba plagada de santos y santas en la denominación de sus pequeñas localidades. La mitad de sus núcleos urbanos estaban consagrados y tomaban el nombre de algún santo...» La victoria del laicismo, le parece al articulista, espléndida: «Este nuevo espíritu renovador que nace frente a la rebelión militar como el mejor acicate para crear nuevas rutas en el viejo solar ibérico, encuentra, relativamente, fácil, arrancar de cuajo la servidumbre de los pueblos de la Iglesia y buscarles nuevas denominaciones en un espléndido bautizo frente a las energías redobladoras del momento». El autor se siente después panteísta, y declara: «El Segre, el Besós, el Llobregat, el

Ter, verdaderos mitos de una religión pagana dormida, pero no olvidada, vuelven a resucitar como dioses antiguos y a colocarse en el altar de las apollinadas imágenes del catolicismo».

Con la supresión de esos nombres de santos y santas, parece que todos los problemas quedan resueltos, pues así finaliza el artículo: «Los pueblos que cambiaron de nombre parecen decir que cambiaron de espíritu. El nombre también hace la cosa. Lo que falta ahora es dignificar las nuevas denominaciones con los nuevos estilos de un vivir mejor por más justo...»

¡Cuán fácilmente resuelven los rojos los problemas! Se cambia a un pueblo el nombre de santo que llevaba, y el pueblo es feliz. Por más que, en la práctica, volviendo los ojos a Rusia, no vemos, por ejemplo, que los habitantes del actual Leningrado sean más felices de lo que fueron los del antiguo San Petersburgo. (E. I. A.)

Un ejemplo más de civismo, espíritu y amor a la Santa Cruzada. Los mártires lo merecen todo. Los abulenses tienen obligación de asistir a este acto de los Mártires de la Tradición que se celebrará el próximo día 10 a las once y media de la mañana en la Plaza de Santa Teresa.

## Reunión del Consejo Nacional de F. E. T.

Aprueba la Carta de Trabajo y queda nombrada la Junta Política

BURGOS.—Esta mañana ha vuelto a reunirse el Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. La Ponencia nombrada para ultimar la Carta de Trabajo, actuando con celeridad que a sus labores imprime el Nuevo Estado, ha estudiado y resuelto lo que se le encomendó respecto de tan importante documento y lo ha presentado hoy al Consejo que le ha aprobado.

El Jefe Nacional de F. E. T., Generalísimo Franco, de acuerdo con sus facultades, ha designado la Junta Política, que queda reintegrada por los señores general Asensio, Sainz Rodríguez, Pradera, Aznar, Ridruejo, Elizalde, Aunós y Gamero.

## Un gran «Fascio» en la costa inglesa

LONDRES.—Informan de Folkestone que en la cima de una peña que domina al «Campo de César» en que se supone desembarcaron las Legiones Romanas, unos desconocidos han trazado un gran emblema del «Fascio Littorio» visible desde la ciudad que dista siete kilómetros. (USI).

Un banco italiano ofrece mil liras a sus empleados distinguidos en Etiopía

ROMA.—La Banca Comercial Italiana, renovando un significativo ges-

## El presidente de Guatemala saluda al Caudillo

En contestación al telegrama que su excelencia el Jefe del Estado dirigió al Presidente de la República de Guatemala, con ocasión de la presentación de credenciales del ministro plenipotenciario de dicho país en la España nacional, el Generalísimo ha recibido el siguiente telegrama:

«Casa presidencial. Por el atento mensaje de vuestra excelencia, me complace saber que en esta fecha presenté sus cartas credenciales el licenciado Julio Urrutia, ministro plenipotenciario y enviado extraordinario de Guatemala ante el Gobierno que vuestra excelencia preside y tengo la satisfacción asimismo de corresponder a vuestra excelencia sus cordiales saludos con mis mejores votos por su ventura personal y por los altos destinos de España.—JORGE UBICO, presidente de Guatemala.»

Para todos hay un sitio en la lucha gloriosa de España.

A ti ciudadano pacífico te corresponde ayudar a su reconstrucción, entregando toda la chatarra que poseas.

to que ya había encontrado aplicación en la Gran Guerra, ha concedido a sus dependientes que en la victoriosa campaña para la conquista del Imperio habían obtenido una Medalla al Valor Militar, un premio de mil liras, acompañando al premio mismo con una cordial carta en la que se dice entre otras cosas: «los trabajadores sentirán ciertamente satisfacción más que por el premio, por el simbólico hilo ideal que une y solidariza dos páginas gloriosas de nuestra historia». (USI).

# Una interesante circular sobre la enseñanza primaria

## «España entrega sus hijos al maestro para formarlos en el amor a Dios y a su Patria»

### Asistencia obligatoria de niños y maestros a la misa parroquial.—El Evangelio será leído con frecuencia e ineludiblemente todos los sábados

### «Una escuela donde no se aprenda a amar a España no tiene razón de existir»

### En vez de juegos «xóticos» se restaurarán los nuestros tradicionales

El jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza ha hecho pública la siguiente interesantísima circular dirigida a los maestros e inspectores de Primera Enseñanza:

«La gloriosa gesta del pueblo español, a las órdenes de nuestro invicto Caudillo, ha hecho posible que España recobre su manera de ser, lográndolo a fuerza de sacrificios dolorosos de sus hijos. En contribución gloriosa, con derroche espléndido de ofrendas y heroísmos sin tacha ni medida, todos aportan cuanto tienen y es la voluntad firme de un pueblo con siglos de historia genial y creadora que no se resigna a desaparecer.»

La Escuela, forjadora de las futuras generaciones, fervorosamente fundida con este épico Movimiento de resurrección patriótica, ha de marcar su camino catorístico hacia las glorias futuras, preparando a nuestra infancia por derroteros nacionales. Nuestra hermosísima Historia, nuestra tradición excelsa, proyectadas en el futuro, han de formar la fina urdimbre del ambiente escolar, cobijando amorosamente el espíritu de los niños españoles.

Al Maestro se le encomienda esta obra transcendental. España le entrega sus hijos para formarlos en el amor a Dios y a su Patria. De ahí la gloria y la estrecha responsabilidad del Maestro Nacional.

Con el fin de dar orientación fija y uniforme a todos los maestros de España, por mandato expreso y recogiendo las indicaciones del excelentísimo señor ministro de Educación Nacional, la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, publica para su más exacto cumplimiento, las siguientes instrucciones:

**Educación religiosa.**—La Junta de Defensa Nacional restableció la enseñanza religiosa en las escuelas nacionales.

**LOS RESFRIADOS** y fiebres gripales se evitan y curan rápidamente con

**PILDORAS DE LA CRUZ NEGRA** de clorhidrato qq.

Depositorios generales: Pérez del Molino S. A.—SANTANDER

**Los rojos no tienen piensos**

Copiamos de «El Diluvio» del 25 del pasado:

«El subsecretario de Agricultura, don Adolfo Vázquez Humasqué, recibió a los periodistas que hacen información en dicho centro oficial, a los que hizo las siguientes e interesantes manifestaciones: «He recibido la visita de unos representantes del Sindicato de Industrias Lácteas Socializadas, de Barcelona, que acompañados de mi amigo el ex subsecretario de Justicia, señor Sánchez Roca, han venido a informarse sobre la situación angustiosa por que pasa dicha industria al carecer de piensos para alimentar más de quince mil vacas y siete mil cabras que tiene a su cargo. Hay que tener en cuenta que dicho organismo «bastece de leche a la inmensa mayoría de los hospitales y sanatorios de Barcelona».

nales, por su orden número 86. Ansiosamente pedía esta reforma la España Nacional. Imperiosamente lo exigían las necesidades educativas de la infancia española.

Este restablecimiento no quiere decir tan sólo que el maestro se limite a dedicar una o varias sesiones semanales a la enseñanza del Catecismo e Historia Sagrada. Esto es indispensable; pero de mucha mayor necesidad ha de ser lograr que el ambiente escolar esté en su totalidad influido y dirigido por la doctrina del Crucificado.

El restablecimiento del Crucifijo en las escuelas, con tanta solemnidad celebrado en todos los pueblos de las regiones reconquistadas por nuestro glorioso Ejército, no significa tan sólo que a la escuela laica del régimen soviético, sustituya nominalmente el catolicismo de la escuela nacional. Es preciso que en las lecturas comentadas, en la enseñanza de las Ciencias, de la Historia, de la Geografía, se aproveche cualquier tema para deducir consecuencias morales y religiosas. La enseñanza de la Religión tiene que formar niños cristianos, con ideas claras, con normas concretas para el presente y para sus futuras actuaciones ciudadanas. No ha de dirigirse tan sólo al sentimiento, sino también al carácter y a la voluntad. Consecuencia de este ambiente religioso, que ha de envolver la educación en la escuela, ha de ser la asistencia obligatoria en corporación de todos los niños y maestros de las escuelas nacionales, en los días de precepto, a la misa parroquial, fijada a hora conveniente, de acuerdo con la autoridad eclesiástica. El Santo Evangelio será leído con frecuencia, ineludiblemente todos los sábados, explicando la dominica del día siguiente. La doctrina social de la Iglesia, contenida en las encíclicas «Rerum Novarum» y «Quadragesimo Anno», ha de servir para inculcar en los niños la idea del amor y confraternidad social, hasta hacer desaparecer el ciego odio materialista, disolvente de toda civilización y cultura.

**Educación patriótica.**—Se acabó el desdén por nuestra Historia. Terminó la agresión traidora a todo lo español. Nuestra infancia ha de querer a su Patria, ardorosa, entrañablemente, y para ello, es preciso conocerla en sus días de gloria para exaltarla, y en sus páginas de sufrimiento para quererla con inefable cariño de hijos dispuestos en todo momento a repetir, como lo estamos demostrando, las grandes empresas civilizadoras de nuestra España imperial. Una escuela donde no se aprenda a amar a España, no tiene razón de existir. Hay que suprimirla. La Patria se está forjando ahora en el duro y penoso yunque de los hondos sacrificios comunes, dando al mundo maravillosos ejemplos de hazañas inmortales. Por eso,

unidos los graves deberes y los sacrificios que siempre por la Patria han de imponerse. Que el niño perciba que la vida es milicia, o sea, sacrificio, disciplina, lucha y austeridad. Quede desterrado de las luchas sociales el terror y que una clara hermandad reine entre todos los españoles. Estas ideas, en las zonas campesinas, debe el maestro extenderlas a los padres, aprovechando para ello una de las sesiones de clases de adultos, si las hay, o, en caso contrario, ábrase la escuela una noche, y, en actos sencillos, exáltese el Movimiento Nacional, sus ideales y aspiraciones; extóngase temas sociales, agrícolas, etcétera, que conquisten en un ambiente de confraternidad cristiana, el alma de nuestros labriegos.

El acto de izar y arriar los días lectivos la enseña de la Patria en todas las escuelas nacionales, municipales y privadas mientras se canta por los niños el himno nacional, ha de ser obligatorio, dándose toda la emoción necesaria. La bandera ondeará también en la escuela los días festivos y domingos. Y, como símbolo supremo de nuestra España, el retrato de nuestro invicto Caudillo presidirá en todas las escuelas la educación de los futuros ciudadanos.

Siguiendo las anteriores indicaciones en los cuadernos de trabajo de los niños quedará diariamente un ejercicio escrito ilustrado de un lema religioso, patriótico o cívico.

En las escuelas de niñas brillará la femineidad más rotunda procurando las maestras, con labores y enseñanzas apropiadas al hogar, dar carácter a sus escuelas, tendiendo a una con-

tribución práctica en favor de nuestro glorioso Ejército.

**Educación física.**—Hasta que un Estatuto especial regule la educación física nacional, se considera indispensable intensificar la educación física en la Escuela. Pero es preciso advertir que la educación física no es el deporte, que, sin empleo científico apropiado, hasta después de la pubertad resulta casi siempre pernicioso ni es tampoco el desarrollo del músculo con aparatos. Tómese como base constantemente los juegos infantiles de la localidad, ennobliéndolos y restaurándolos. En vez del exotismo en los juegos, busquemos en ellos las puras corrientes nacionales, los juegos de pelota, los bolos la comba, el marro, etc. etc., tan españoles, deben utilizarse lo mismo que los de imitación, corros, marchas cantadas, carreras, saños, etc. Que jueguen los niños en los recreos, pero siempre bajo la cuidadosa dirección del maestro.

La gimnasia rítmica, en lo posible, ha de establecerse en todas las escuelas, y los jueves deben aprovecharse para organizar paseos escolares en que junto a la belleza de la Creación, se busque el fortalecimiento corporal de la infancia española.

Las colgaduras con crespón es una oración que se reza, y un homenaje que se tributa a los que cayeron con el nombre de la Patria en los labios.

No debe, quedar pues, ni un solo balcon sin colgaduras con crespón el próximo día 10 fiesta de los Mártires de la Tradición

Confiadamente espera la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza que las instrucciones contenidas en esta circular han de ser interpretadas y cumplidas fielmente. La sociedad entera espera que el Magisterio, de misión tan sublime, que anhela sobre toda ponderación servir a España juntando en estrecho culto a Dios y a la Patria, será un esforzado cooperador de las glorias nacionales. España es un gran pueblo, y ha de serlo más en el futuro, porque todos estamos dispuestos a lograrlo. Que esto lo sientan los niños en cada momento y se dispongan a conseguirlo.

Austeridad, esfuerzo, sacrificio, y entusiasmo sin límites, son las notas más definidas de este glorioso Movimiento.

Imprimidas con amor en vuestras escuelas, porque esta es, aunque sin brillo aparente, vuestra misión augusta. España os lo pide y en vosotros confía para el logro completo de los ideales que alborcean en su espléndido amanecer.

Vitoria 5 de Marzo de 1938. II Año Triunfal.—El jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, Romualdo de Toledo y Robles.

Si por pereza no has entregado aún toda tu chatarra, piensa un instante en la grave responsabilidad que contraes.

# Higiene de la escena

Por el Dr. A. VALLEJO NAGERA

Ha mucho tiempo se dijo que es el teatro escuela de las costumbres; puede gregarse que el cinematógrafo ha sido, hasta la fecha, escuela de las malas costumbres. Por ser materia moldeable en un Estado totalitario encauzable hacia elevados fines culturales y educativos, conviene sugerir prematuras preocupaciones por las escenas teatrales y cinematográficas españolas futuras. Repartidos los papeles de moralista y crítico a quienes puedan representarlos con mejores conocimientos, nos circunscribimos al de psiquiatra que nos ha tocado en suerte, y hablaremos de la escena desde los puntos de vista de la Higiene Mental.

Pospónense en la moderna escena los valores literarios y emotivos a los sensoriales; concédese más importancia a los sentidos que al cerebro; tiéndese a impresionar la retina, con descanso del pensamiento y del raciocinio: la escena moderna es esencialmente sensual.

Dentro del sensualismo escénico, participa altamente en él la plástica humana, estímulo de vivencias sexuales, acicate de la imaginación, cantárida del instinto. Selecciónanse actores dotados de una emanación especial, a la que casi exclusivamente deben su fama, con desdén de las facultades artísticas. Importa principalmente, el «sex appeal», el atractivo sexual.

Todo el aparato de la escena moderna gira en torno de la sexualidad, irradiada por los actores a las multitudes. Descártanse de tan pernicioso efecto las obras salaces y pornográficas, cuya grosería repugna a los paladares cultivados y sensibles, reservándose tan picantes condimentos para los estragados y émbrotados. Pueden conjeturarse qué efectos causará en las masas cultas e incultas, jóvenes y ancianos, una escena irradiadora de sutil sexualidad, tan diestramente ofrecida muchas veces, que el tóxico impregna, sin advertirse por los más finos olfatos. La irradiación sexual, explotada intuitivamente por el artista a los fines de acrecentar su éxito, desencadena representaciones mentales, que, en virtud del proceso de asociación de las ideas, remueven los estratos profundos del instinto y despierta apagados deseos.

Sabemos hoy con certeza, gracias a la ciencia psicoanalista, que las representaciones sexuales almacenadas en la memoria, sobresaturándose de energía psicofectiva, constituyendo esas huellas cerebrales que el lenguaje técnico denomina complejos afectivos y que de no descargarse pronto reprímense en la subconsciencia, donde, a modo de resoldo, presto a convertirse en fuego abrasador, influyen sobre la vida psíquica e instintiva del individuo.

Investigados los orígenes de la neurosis mundial contemporánea—tópico de la postguerra, que responde a una realidad patente—, parecemos que sus raíces asientan en los complejos sexuales reprimidos, sembrados a voleo por un medio ambiente paganizado. Impónese, por tanto, la moralización del medio ambiente social, si hemos de inmunizar a los españoles contra la neurosis mundial sexual.

El perjuicio social es todavía mayor si la irradiación sexual, emitida durante las representaciones escénicas, descárgase sin obstáculos por el individuo receptor, pues su más inmediata y directa consecuencia es la perversion de las costumbres. Obvio es el detalle de los modos y maneras de la descarga sexual, sobre la

que a nadie falta personal experiencia; pero si conviene percatarse de la deficiente educación sexual, tan común entre nosotros, no opone otro dique a las descargas instintivas que los sentimientos religiosos, débil valla contra los impulsos sexuales si la religiosidad del individuo ni es sólida ni es profunda. Como precisamente adolece de estas últimas deficiencias la formación religiosa de nuestra masa social, infiérese que la sociedad española vive en perpetua palpitation sexual. De aquí dimana que sea nuestra tierra el solar de don Juan Tenorio y de doña Inés de Ulloa; del libertino desenfrenado y de la inocente virgen seducida.

Otra tendencia psicofectiva destacada de la escena moderna, es el rebajamiento de los valores espirituales en beneficio de los materiales. Prefiérense temas entresacados de los bajos fondos sociales, de la vida aristocrática en sus aspectos más inmorales y desmoralizadores; de todo aquello que represente el triunfo del vicio y el descrédito de la virtud, siempre en halago de las pasiones humanas de plebeyo linaje. Los héroes de taberna, lupanar, selva y salón, aparecen en la escena muchas más veces que las figuras próceres en la Historia, y si acaso estas últimas se presentan, no siempre se pintan como modelos dignos de imitarse.

Descubierta la tendencia materialista de la escena moderna, tiferifera del hedonismo de una sociedad profundamente paganizada, infiérese la conveniencia de un cambio radical de rumbo en los pueblos que, como el nuestro, aspiran a recuperar su rai-gambre histórica universal. No se olvide que la escena es espejo y es escuela de las costumbres, más escuela que espejo, y si es así, no puede abandonarse su influjo educativo al provecho pecuniario de los empresarios y al aplauso del vulgo.

El Movimiento Nacional habrá dado maduros frutos el día que se reflejen artísticamente en la escena los nuevos modos de pensar, de sentir y de obrar de los españoles, iluminándose la pantalla y el escenario con los resplandores del ideal estético de la Nueva España. Este ideal estético de la Nueva España, hoy informe y latente, plasmará en creaciones artísticas de áurea calidad, si se orienta desde sus comienzos, impiendo sobre todo, se nutra de savias extranje-rizantes.

El ideal estético de las generaciones jóvenes y futuras debemos buscarlo en nosotros mismos, en el patrimonio artístico y literario legado por nuestros antecesores, inmortalizado al crear el Siglo de Oro de las letras y las artes hispanas. La Memoria de Jovellanos sobre las «Diversiones Públicas», contribuyó en no pequeña medida al demérito de Calderón, de Lope de Vega y de otros muchos de nuestros preclaros ingenios, olvidados en su Patria, mientras se estudiaban y parodiaban por los extranjeros.

Empero, percatadas las nuevas generaciones de que se les ha despojado aviesamente del tesoro heredado, deben esforzarse en recobrarlo y mejorarlo.

Nonnato el arte cinematográfico genuinamente español, ni alabanzas ni reproches merecen los intentos ensayados, pero si que se tenga presente la experiencia de otros pueblos que se propusieron tener un décimo arte propio y lo lograron, luego de los indispensables tanteos para encontrar el camino de la pantalla nacional.

# Bibliografía Sección religiosa

El nuevo número de «Metalurgia y Electricidad»

Ya está en circulación el número de esta admirable Revista técnica nacional correspondiente a fin de Febrero que, como todos los anteriores y según ya estamos acostumbrados, es sencillamente magnífico tanto por su irreprochable presentación—que cada día mejora, si es posible—como por la calidad de su contenido, reflejada en diversidad de trabajos, cuajados de gráficos, de las firmas más autorizadas y brillantes de la España de Franco, en materias metalúrgicas y eléctricas.

En este número termina «Metalurgia y Electricidad» su información especial sobre las actividades aragonesas, que quedó cortada en el anterior por exceso de original.

El número de hoy, como los precedentes, consta de más de cien hermosas páginas. En él anuncia la empresa editora la fundación de una nueva y gran Revista quincenal, que estaba haciendo verdadera falta en la España liberada, que se denominará «Radio y Cinema», y cuyo éxito está descartado.

Una vez más reiteramos nuestra felicitación a la Empresa creadora de «Metalurgia y Electricidad», por sus constantes aciertos, dotando a la auténtica Patria de las grandes publicaciones que necesitaba.

«Rosa Roja y Flor de Lis», novela de la lucha actual por Juan Bautista Viza.—Volumen XI de la Biblioteca Rocio.—Ediciones Betis. Sevilla.—Un volumen con artística portada a tintas, 95 céntimos.

De la numerosa literatura a que ha dado lugar la lucha actual la novela que acaba de repartir Biblioteca Rocio es sin duda alguna de las más interesantes.

«Rosa Roja y Flor de Lis» podría figurar entre las novelas policíacas y de espionaje despertando la emoción y el interés de esta clase de producciones, aumentado por la sugestión que el amor y la nobleza de una mujer logra ejercer sobre un hombre de buena fe pervertido por las doctrinas avanzadas convirtiéndole a la buena causa y regenerando su espíritu.

La novela ofrece un interés siempre creciente que no decae un solo momento en sus numerosos y emocionantes episodios.

El autor como en su anterior producción «La Mochila del Soldado» logra conservar siempre una prosa fluida y estilizada que recuerda a nuestros mejores novelistas.

La novela como todas las de Biblioteca Rocio está admirablemente presentada.

SANTORAL

MARZO  
10  
JUEVES

Los cuarenta mártires de Sebaste, Santos Cayo, Alejandro, Víctor, Dionisio, Pablo, Melitón, Cipriano, Crescente, Anecto.

La misa y oficio divino son de los Cuarenta mártires de Sebaste, con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS

**Jueves Eucarísticos**  
San Antonio.—Se celebran los cultos reglamentarios de la Archicofradía. Misa de Comunión a las ocho. (en la misa de esta hora se hará la meditación correspondiente al día de ejercicios que están practicando algunas personas devotas, después la plática, suprimiéndose el acto señalado para las once de la mañana, lo mismo se hará los días siguientes hasta terminar los santos ejercicios). Por la tarde, a las cuatro, solemne Hora Santa de Reparación.

La plática a cargo del R. P. Manuel Ortega, director de la Archicofradía.

Terminada la Hora Santa, que se aplicará por la intención de una persona devota, se hará el santo ejercicio del Via-Crucis y se adorará la Santa Cruz, como en los demás días.

Para vosotras, Juevistas... Sed almas de fe; Dios empezó la obra, dejad que El la termine y perfeccione. Sea, pues, tu vida un abandono completo en los brazos de Jesús. Dios ha depositado en tu corazón de mujer un tesoro escondido; delicadezas... dulzura... espíritu de sacrificio... amabilidad... santa alegría... y sobre todo amor... Admira siempre tu superioridad espiritual... Aprovéchate y que sepas buscar las elevaciones de tu espíritu, la vida de fe y de oración, de pureza y apostolado... y en todo y siempre corre al Sagrario y con pleno abandono en los amorosos brazos de Jesús, pide la gracia para cumplir lo mejor posible con tu destino excelso... y después acércate a las gradas del altar santo, comulga, no como antes; comulga saturada de fe, de luz divina, de santos propósitos, de amor y confianza, de ilustraciones interiores, de humildad y vencimiento con vehementes y santos anhelos de unión con Cristo... Es tu deber alma eucarística... y después... lánzate al mundo, en plan de apostolado eucarístico, para llevar muchas almas a Cristo...

**SE VENDE**  
un camión con 40.000 kilómetros en buen estado, de 3.000 kilos. Para tratar con Dámaso San Román. Crespos.

# Sociedad Internacional de Cirugía de Guerra

Se nos remite la siguiente circular con ruego de inserción para hacer llegar al conocimiento de todos los médicos la organización que se está haciendo de la Sociedad Internacional de Cirugía de Guerra.

Excelentísimo colega:

La «Gran Guerra» fué sin duda por sus condiciones excepcionales de estudio, un vastísimo campo de trabajo de investigación en el capítulo de la Cirugía de Guerra; pero, la verdad es que los problemas ya tan debatidos en campañas anteriores y que fijaron la atención de todos los cirujanos del mundo, llegaron, después de tantos años transcurridos, para esta guerra de España, envueltos en las mismas dudas y sujetos a las mismas discusiones.

Delante de los escombros de tantas vidas, delante de tanta sangre de rramada y enfrente de el interminable ejército de mutilados que produce la guerra, nosotros, los hombres de ciencia que, bajo la metralla, tenemos el deber de luchar contra los destrozos de esos engendros de guerra, no tenemos el derecho de cruzar los brazos y quedar impasibles ante la tragedia que pasa.

Por honor profesional y para bien de la humanidad tenemos el deber de sacar el máximo rendimiento científico y práctico del sacrificio de todos esos que caen en los campos de batalla; y ese rendimiento nunca puede ser máximo si el estudio de los diferentes problemas quirúrgicos que a cada momento tenemos que afrontar hubiere de recaer exclusivamente en estadísticas sin control o en hechos esporádicos sin base.

Hay que coordinar el trabajo y seleccionar los valores, hay que dar orientación, método y disciplina científica a los jóvenes, dando a todos posibilidades de estudio dentro del vastísimo campo de la incuestionable especialidad que constituye la Cirugía de Guerra, íntimamente ligada a los múltiples servicios sanitarios de un Ejército en campaña.

Pasados diez y ocho meses de trabajo continuo al frente de un hospital de sangre que instalé en el frente español, como la iniciativa de organizar la «Sociedad Internacional de Cirugía de Guerra», de la cual envío a usted el proyecto.

Desde ahora comunico a usted que es mi propósito organizar con la rapidez posible el primer Congreso de la Sociedad, probablemente en Lisboa, y en el cual además de los asuntos dados para tema de orden, serán recibidos todos los trabajos comprendidos en el ámbito de la nueva colectividad.

Colega muy atento,  
Alberto Madureira

De la Facultad de Medicina de Lisboa, teniente coronel, Cruz Mérito Militar y miembro fundador de la Sociedad Internacional de Cirugía Reparadora (París).

- Trabajos personales:**
- 1.º Cirugía de Guerra, cráneo y encéfalo.
  - 2.º Cirugía de Guerra, tórax y abdomen.
  - 3.º Cirugía de Guerra, Placas de Lane en fracturas abiertas.
  - 4.º Cirugía de los nervios.
  - 5.º Tratamiento de fracturas del cráneo.
  - 6.º Operación plástica de la palma de la mano.
  - 7.º Operación plástica de la rodilla.
  - 8.º Tabela de lesiones (adoptada en el Ejército portugués), colaboración.
  - 9.º Injerto de la glándula tiroide de un mono en el hombre.
  10. Operación plástica de la pared del vientre.
  11. Operaciones plásticas de los senos.

- A publicar:**
12. Injerto de los ovarios de una chimpancé en la cavidad peritoneal de una mujer.
  13. Operación plástica de la cara.
  14. Diecisiete operaciones de injertos de glándulas del mono en el hombre.
  15. Injerto de toda la zona aureolo-mamilar de un hombre en un seno de mujer.
  16. Procedimiento práctico de la respiración artificial.
  17. Operación plástica reparadora del himen.

- En preparación:**
18. Arteriografía en Cirugía de Guerra.
  19. Encefalografía de Guerra.
  20. Aplicación práctica y técnica de los Servicios de Sanidad en la Guerra de España.

- Instrumental:**
- 1.º El «Mamiloctomo».
  - 2.º El «Dermoctomo».
  - 3.º La «Escuadra reparadora».
  - 4.º Aparato universal de fracturas del miembro superior.
  - 5.º Aparato extensor del fémur.
  - 6.º Aparato de fractura de clavículas.

**Temas de orden en el primer Congreso**

- 1.º Anestesia en cirugía de guerra.
- 2.º Schoc en cirugía de guerra.
- 3.º Tratamiento de las heridas del cráneo.
- 4.º Tratamiento de las heridas del tórax.
- 5.º Tratamiento de las heridas del abdomen.
- 6.º Tratamiento de heridas de las partes blandas.
- 7.º Tratamiento de fracturas de guerra.
- 8.º Localización de cuerpos extraños por Rayos X.
- 9.º Gases asfixiantes.
- 10.º Organización de los servicios quirúrgicos en la guerra.
- 11.º Servicio de higiene militar en la guerra.

## PROYECTO

1.º La Sociedad Internacional de Cirugía de Guerra es una agrupación internacional de médicos destinada exclusivamente al desenvolvimiento de la Cirugía de Guerra en su íntima unión con los servicios de Sanidad militar.

2.º La Sociedad se compone de las siguientes categorías de miembros:

**FUNDADORES EFECTIVOS ORDINARIOS**

FUNDADORES, son los elegidos en esta oportunidad para la organización de la Sociedad, entre las personalidades de reconocida competencia en los diferentes países.

EFECTIVOS, son aquellos que por su categoría científica fueran elegidos para esta alta distinción.

El número de miembros efectivos será limitado y, para su futura admisión será condición fundamental la presentación de un trabajo original cuya aceptación quedará dependiente de la aprobación de una comisión especial.

ORDINARIOS, son todos los médicos que quieran pertenecer a esta Sociedad y que satisfagan puntualmente sus encargos.

3.º Solamente los miembros Fundadores y Efectivos pueden ser elegidos para los cargos directivos de la Sociedad.

4.º La Sociedad organizará un Congreso anualmente en países diferentes y hará publicar periódicamente su Boletín.

5.º Todos los miembros de la Sociedad tendrán que pagar en el acto de su inscripción 10 pesetas y después la cuota mensual de 5 pesetas.

6.º El que suscribe, como miembro fundador de la Sociedad Internacional de Cirugía de Guerra, será su secretario General hasta la celebración del primer Congreso.

7.º Provisionalmente toda la correspondencia relativa a la Sociedad debe ser dirigida al Secretario General, Hospital Militar de Sangre, Avila, España.

## Sociedad Internacional de Cirugía de Guerra

**BOLETIN DE INSCRIPCION**

Declaro que deseo inscribirme como miembro de la «Sociedad Internacional de Cirugía de Guerra» en conformidad con la circular adjunta.

Nombre .....

Señas .....

Títulos que posee .....

Localidad de cobranza .....

Firma .....

Rúbrica .....

Fecha .....

Escribir con letra bien legible y devolver al Secretario General.

**“FIDES”**  
Compañía Española de Seguros

Contra los Accidentes y la Responsabilidad Civil

Opera en los ramos de Accidentes del trabajo en la Industria, Comercio y Agricultura, Responsabilidad Civil de automóviles y Empresas Industriales, Seguro de automóviles combinado a todo riesgo e Individuales contra toda clase de accidentes, dentro y fuera de la profesión

Agencia en AVILA: D. Isaac Céspedes Moreno. San Nicolás, 5

LOS FAMOSOS PRODUCTOS

**NESTLÉ**

elaborados en LA PENILLA, (Santander)

se encuentran de nuevo a la venta en todas las farmacias y establecimientos de ultramarinos

CONDENSED MILK MILKMAID BRAND

LECHE CONDENSADA LA LECHERA la mas rica en crema

HARINA LACTEADA NESTLÉ

Cria a los niños sanos y fuertes.

Poetas españoles

A don Lázaro Pérez. AVILA

Yo he besado las murallas de Avila. Las piedras centenarias se alzan...

Sombras de fantasmas vienen, me saludan y se marchan. Con su eterna arrogancia Blasco Jimeno pronuncia sus palabras...

Las viejas murallas de la ciudad de Avila son duras y fuertes, como mi raza. Como las leyendas centenarias de esta España...

"Fricción Cereo,"

cura reumatismo, lumbago, ciática, contusiones, torceduras y dolores

Instrucciones par la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos...

Visado por la censura

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Table with columns for service type (Apartados oficiales, Certificados, Giro postal, etc.) and their respective hours.

TELEGRAFOS

Table with columns for telegraph services (Servicio de telegramas, Giro telegráfico) and their hours.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente...

Servicio de automóviles de línea

Table for LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN showing routes and times.

Table for LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR showing routes and times.

Table for LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL showing routes and times.

Table for LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL showing routes and times.

Table for LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos showing routes and times.

Table for LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA showing routes and times.

Table for LINEA DE S. LAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva) showing routes and times.

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Table for LINEA DE LEGANES Y GETAFE showing routes and times.

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

Table for CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE showing routes and times.

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Table for LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO showing routes and times.

Instantina

El producto de acción inmediata

Advertisement for Instantina medicine, including text and Bayer logo.

Centros Oficiales

Horas de oficina para el público Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una...

Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a Isidoro Valpuesta, Colón, 32, 2.º izquierda, PALENCIA. Se remiten catálogos gratis

¿CÁLLOS?

¿CÁLLOS? cuando solo los días el pateo... UNGUENTO MAGICO...

REUMATICOS!

REUMATICOS! No importa cuantos radicales... Lea usted EL DIARIO DE AVILA

POLITICA PRO-RAZA

La puericultura prenatal

Doctor C. Fernández-Ruiz.

Diplomado de la Real Academia Española de Medicina.

Aparte de todo lo expuesto en artículos anteriores, la embarazada precisa de una vigilancia y cuidados ya esbozados, y levemente señalados...

pesar de ello, el parto se realice también sin grandes obstáculos: con tal de que esas alteraciones no sean invencibles.

ratos por fortuna, demuestran el peligro que amenaza a las embarazadas si sus mecanismos de defensa propia no funcionan perfectamente...

Porque la higiene concreta del parto, no tiene otra misión ni otro objeto que el procurar que se desplieguen de manera normal todas las autodefensas de la mujer...

Siempre hemos sostenido el criterio de que la persona que asista partos, aunque sean normales, tiene que conocer perfectamente y con exactitud el mecanismo íntimo del mismo...

En la cúspide de los progresos higiénicos-tológicos, como de toda la cirugía, figura la profilaxis o evitación de las infecciones. No se olvide nunca que el mayor peligro para una parturienta es el ser infectada.

nocimientos inútiles y peligrosos, intempestivamente y por impaciencia; se evitará el contacto con personas infectadas de toda clase y origen...

Es frecuente que en mujeres que tienen su primer parto, se produzcan desgarras de mayor o menor extensión si se deja que el feto sea expulsado espontáneamente.

la técnica de cada ginecólogo, y que como toda herida quirúrgica son asépticas, llegan hasta donde el cirujano quiere, y son suturadas en perfectas condiciones de restauración...

dosamente y con material perfectamente estéril. La herida debe cicatrizar como cualquier herida operatoria limpia.

La habitación que se destine a la asistencia a un parto, será amplia, bien iluminada, con cama cómoda y accesible por ambos lados; no contendrá sino los muebles indispensables.

Siempre hemos dicho que «no se debe conceder al parto más importancia de la que tiene, pero tampoco menos de la que en realidad le corresponde.» Es un precepto que para nosotros constituye una ley.

# La Fiesta de los Mártires de la Tradición

# AVILA AL DIA

Antes de que llegue la fecha, y porque queremos que no pase desapercibida, pues tenemos derecho a que se exalte todo lo que merece, tenemos interés en recordar que el próximo día 10 es la Fiesta de los Mártires de la Tradición, fiesta consagrada por los años, pues se viene celebrando desde el pasado siglo, y, por consiguiente, además de sus razones sentimentales y cristianas, tiene la fuerza poderosa de la costumbre y un sabor reciamente tradicional.

La Fiesta de los Mártires de la Tradición fué instituida por el Rey don Carlos VII, el 5 de noviembre de 1895, a la memoria de todos cuantos murieron en las cruzadas carlistas y eligió la fecha de 10 de marzo por que ese día falleció su augusto abuelo, el rey don Carlos V, el primer Abanderado de la Comunidad Católica Monárquica que, al alzarse en armas contra la usurpación, y en defensa de la legitimidad, lo hizo también en defensa de la Tradición, de la España católica e imperial. Su Bandera fué la que hoy, al cabo de un siglo, se agita victoriosa en la España nacional, que luchaba en el extranjero con las mismas resistencias al reconocimiento que en la actualidad.

Se combatía entonces contra el liberalismo y el extranjerismo, y se lucha ahora contra sus derivados, el socialismo y el comunismo ruso, y hoy, como ayer, contra la masonería, que es la que movió todos sus resortes para que la causa carlista no triunfara, y la que pone en juego todos sus ardides para ver si logra imponer la barbarie asiática.

... propóngome—decía don Carlos—que se instituya una fiesta nacional en honor de los mártires que desde el principio del siglo XIX han perecido a la sombra de la Bandera de Dios, Patria y Rey en los campos de batalla y en el destierro, en los calabozos y en los hospitales, y designo para celebrarla el 10 de marzo de cada año, día en que se conmemora el aniversario de la muerte de mi abuelo, Carlos V. Nadie mejor que aquel inolvidable antepasado mío personifica la lucha gigantesca sostenida contra la revolución por la verdadera España durante nuestro siglo.

[Una fiesta nacional! Así lo decía don Carlos, y fiesta nacional fué siempre para los carlistas, y como homenaje a aquellos Caudillos integérrimos y a todos los que murieron defendiendo los ideales nacionales y nos enseñaron con su ejemplo a defender a España, debemos aspirar a que esta fiesta sea verdaderamente nacional, reconocida por el nuevo Estado, pues aquellos Mártires de la Tradición son los que, adelantándose a todo, representaron entonces a la «España ideal»—como dijo el Caudillo Franco—contra la España bastarda, afrancesada y europeizante de los liberales.

Y si hoy, al cabo de un siglo, se ha reconocido que aquello era la verdad, que el carlismo era «la España ideal», y se exalta la Tradición y se homenajea a los venerables soldados de don Carlos; cuando los descen-

dientes de éstos, con todos sus ideales y su boina roja, pelean en el Ejército español para vencer para siempre a lo que se adueñó de España hace más de un siglo, hay que celebrar, con seriedad, pero sin que pase desapercibida, la fiesta nacional del

10 de marzo, fiesta de los Mártires de la Tradición, maestros, precusores, guías, padres y abuelos de los que desde hace más de año y medio son también héroes y mártires de esta Cruzada.—SAB.

(De «El Pensamiento Navarro».)

Participamos al público abulense que el próximo día 10 cerrará el comercio por la mañana, mientras se celebra el funeral por los Mártires de la Tradición.

## F. E. T. y de las J. O. N.-S

### Delegación de Asuntos Religiosos

Mañana, día 10, será el día de homenaje y recuerdo para los gloriosos caídos de la Tradición. La Patria, madre de todos los buenos españoles, quiere en este día depositar sobre su tumba las flores de su recuerdo más tierno y las oraciones de su corazón agradecido hacia los hijos que inmolaron sus vidas por mantener incólume su honor.

A las once y media de la mañana, en el altar que se colocará en la Plaza de Santa Teresa, se dirá una Misa de Campaña, seguida de un desfile.

Pero a esta Delegación le ha parecido conveniente ofrendarles también el homenaje que llegue hasta el trono del Altísimo de la manera más eficaz, organizando una Misa de Comunidad, que se celebrará en la Catedral a las nueve.

Invitamos, pues a dicho acto a todos los afiliados de F. E. T. y de las JONS, y esperamos al mismo tiempo que el vecindario de Avila, consciente de cuanto debemos a quienes por nosotros y por nuestros ideales supieron ofrendar sus vidas, acudirá a este acto para pedir a Dios el descanso eterno de los que en vida no lo tuvieron por defender los más sagrados intereses de la Religión y de la Patria.

Avila, 9 de marzo de 1938. El Año Triunfal.—Teodoro G. Rabledo.  
Saludo a Franco: ¡Arriba España!

ABULENSES: Mañana, jueves, 10, a las once y media de la misma, se celebrará en la plaza de Santa Teresa una misa en memoria de los Mártires de la Tradición.

Para este, como en la solemne conmemoración de 29 de octubre último, se invita al pueblo de Avila a sumarse en ferviente asistencia a este justo homenaje que se rinde a los que ofrendaron sus vidas por una España mejor.

Se ruega al vecindario engalane sus balcones y coloque crespones en sus colgaduras.

El jefe provincial.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!  
¡Viva España!

Delegación provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las JONS de Avila

Se ordena a todos los afiliados de F. E. T. de las JONS la asistencia, sin excusa ni pretexto alguno a los actos que se han de celebrar mañana

día 10, fiesta de los Mártires de la Tradición, a las once y media de la misma, en la plaza de Santa Teresa, debiendo asistir formados o agrupados en sus respectivos departamentos y presididos por sus jefes provinciales o locales. Las concentraciones deberán efectuarse en el domicilio social de cada Jefatura de Servicio.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Avila 9 de marzo de 1938. El Año Triunfal.—El delegado provincial.

### Jefatura Provincial del S. E. U.

Se ordena a todos los afiliados a este Sindicato, de ambas secciones, masculina y femenina, que el jueves día 10, a las diez y media de la mañana, se presenten en el local del S. E. U. (Duque de Alba, 14) con el fin de asistir a la Misa de Campaña, que, conmemorativa de los Mártires de la Tradición se celebrará en ésta.

Avila, 9 de marzo de 1938. El Año Triunfal.—El jefe provincial, Abella.  
Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

### Por el Imperio hacia Dios Organizaciones Juveniles.—Avila

#### ORDEN

Todos los camaradas afiliados a Organizaciones Juveniles se presentarán mañana, día 10 y hora de las diez de la mañana, debidamente uniformados en su respectivo cuartel sito en Paseo de Onésimo Redondo.

Avila, 9 de marzo de 1938. El Año Triunfal.—El jefe local de O. J., Enrique Almeida.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

### Central Nacional Sindicalista

Con motivo de la celebración de una Misa por los Mártires de la Tradición, esta Delegación encarece la asistencia al patriótico acto a todos los afiliados sindicales, los que deberán acudir al domicilio social, Cesteros, 12, antes de las once de la mañana, del jueves, 10, para dirigirse a dicha hora al lugar designado.

Por la Patria, el Pan y la Justicia: El delegado sindical local, R. Artigas.

### Jefatura local de Avila

Se ruega encarecidamente a todos los afiliados asistir mañana, jueves, a la misa que se celebrará a las once y media en la plaza de Santa Teresa, en conmemoración de los Mártires de la Tradición.

Avila 9 de marzo de 1938. El Año Triunfal.—El jefe local, M. Lorente.  
Saludo a Franco: ¡Arriba España!  
¡Viva España!

## Suscripción

para auxilio a poblaciones liberadas

Se han recibido en este Gobierno Civil con destino a dicha suscripción las siguientes cantidades:

Ayuntamiento y vecinos de Malpartida de Corneja, 739'45 pesetas; ídem ídem de Villatoro, 148'65; ídem ídem de San Vicente de Arévalo, 85'85; ídem ídem de Barco de Avila, 128; ídem ídem de Aldeaseca, 44'20; ídem ídem de Higuera de las Dueñas, 46; ídem ídem de Zapardiel de Rivera, 108'50.

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

### Una circular del Excmo. señor Gobernador sobre materia sanitaria

El Excmo. señor Gobernador civil, don Luis Rubio, ha enviado una circular a todos los alcaldes de esta provincia en la que hace constar la obligación que tienen de dar a conocer a las autoridades del ramo las necesidades sanitarias más apremiantes, rogando a las autoridades atiendan con todo interés las indicaciones del señor Inspector-jefe de Sanidad sobre la formación de obras que este estime de fácil ejecución, subordinadas a las posibilidades económicas de los respectivos presupuestos.

Igualmente le recuerda la obligación que tienen de establecer la oficina de Sanidad municipal, para estudio de construcción e instalación de servicios de abastecimientos de aguas, lavaderos, escuelas, cementerios, vías públicas, servicios de puericultura, antituberculosos etc. a fin de someterlos a la aprobación de la superioridad.

### Beneficencia particular

Se recuerda a los patronos de fundaciones de la beneficencia particular, que aún no han enviado las cuentas para su aprobación en el Gobierno Civil, que en caso de no hacerlo en término de cinco días incurrirán en la responsabilidad que marcan las leyes vigentes.

OBRERO ELECTRICISTA desea colocación. Manuel Gil Pescador. Razueros (Avila).

### Sacrificio de reses en los mataderos

Según orden de la superioridad las personas o entidades que deseen sacrificar reses en los mataderos de esta provincia habrán de proveerse de una guía de circulación, sin cuyo requisito no podrán los administradores de los mataderos, ni los veterinarios encargados de los mismos, admitir ganado alguno con destino al sacrificio.

### Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido asistidos Alfonso Peñañel, de herida en la mano izquierda, y Emiliano Muro, de herida abierta en la frente.

### SANCHEZ PRIETO (Médico)

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

### Por viajar sin salvoconducto

Ante la autoridad competente han sido denunciados por viajar sin salvoconducto varios vecinos de los pueblos de Sanchorreja, Navarredonda, Hoyos del Espino, Villarejo del Valle, El Arenal, Cantiveros y Lagartera (Toledo).

### Accidente automovilista

En la carretera de Ramacastañas a San Martín de Valdeiglesias, término de Casavieja, al llegar un automóvil al kilómetro 28 chocó contra el perfil de un puente. Por efecto del encontronazo, el vehículo cayó por un terraplén de más de 12 metros de altura, y dió varias vueltas de campana. En el accidente resultaron tres heridos graves y dos leves. Las autoridades instruyen diligencias.

### Detenido

En Piedrahita ha sido detenido un vecino de aquella localidad por robo de productos del campo a un vecino suyo llamado Ceperino Hernández.

### Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 10 de marzo de ocho de la mañana a dos de la tarde, séptimo grupo.  
De dos a ocho, octavo grupo.

Si no estás legítimamente excusado tienes obligación de ayunar todos los días de Cuaresma menos los domingos. La Bula los reduce a los miércoles, viernes y sábados.

### Muerte sentida y vida ejemplar

En su pueblo natal, donde ejerció durante quince años el cargo de secretario municipal, ha muerto don Guillermo Rodríguez

Casas del Puerto de Tornavacas llora la muerte de su más ilustre hijo y te suplica lector, una oración por su alma.

Competentísimo funcionario, sus proyectos sobre hacienda municipal fueron muchas veces convertidas en acertadas y justas leyes.

De su labor periodística fué portavoz en múltiples ocasiones EL DIARIO DE AVILA. Se reflejaba en ella su gran capacidad de entendimiento, su patriótico y cristiano proceder e igualmente la probidad e hidalguía de su afable carácter.

De tan óptimas cualidades resultaron excelentes beneficios para su región y pueblo. Su acertado consejo y sabia orientación, prodigados amable y desinteresadamente, eran solicitados por gentes de la más variada condición. Y con todo, su mayor mérito fué su autoeducación e ilustración. De humilde cuna, a expensas del propio esfuerzo y continuos sacrificios, hizo sus estudios siendo hasta el fin modelo de hijos y espejo de padres.

Aún era joven. ¡Lástima grande tan prematura y sentida muerte! ¡Impecadero su recuerdo y ejemplar vida la suya.

Julán M. Vegazo

Casas del Puerto de Tornavacas  
8 de marzo de 1938.

El 29 de Octubre Falange veneró un homenaje postrero a sus héroes caídos.

Los Mártires de la Tradición, hermanos de aquéllos, recibirán nuestro homenaje y nuestras oraciones el próximo día 10.

## El ministro polaco Beck, en Roma

ROMA.—El domingo por la noche llegó a esta capital el ministro polaco de Relaciones Exteriores, señor Beck, acompañado de su esposa.

El encuentro entre el coronel Beck y su colega italiano Conde Ciano fué cordialísimo. A su señora le fueron entregados numerosos ramos de flores, por destacadas personalidades.

El ministro polaco se dirigió, en compañía de su señora y séquito, al Palacio de Quirinal, siendo recibido por el Rey Emperador, Víctor Manuel III. Al mismo tiempo la señora Beck era recibida en audiencia privada por la Reina-Emperatriz. Anoche tuvo lugar una gran recepción en el Quirinal.

El coronel Beck fué recibido en el Palacio de Venecia por el Duce. Fué acompañado por el embajador polaco, estando presente también el conde Ciano.

La entrevista ha durado una hora. En los medios políticos se cree saber que no se firmará ningún nuevo documento diplomático, sino que no se trata más que de verificar un cambio de impresiones sobre la situación europea y, más concretamente, sobre el valle del Danubio, en el que tanto Italia como Polonia tienen poderosos intereses.

También se cree que en estas conver-

## Ecos de Sociedad

### Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro corresponsal en Arenas de San Pedro, don Segundo Durán,

### Aniversario

Hace un año que falleció el secretario del Ayuntamiento de Gallegos de Sobrinos, don Juan Francisco Nieto Rodríguez. Con este motivo se celebrarán sufragios por su alma en esta ciudad y en Gallegos de Sobrinos,

A su viuda y demás familia, especialmente a su hermano don Teófilo Nieto, párroco de esta Diócesis, renovamos nuestro pésame.

## ABULENSE

El soldado que está en el Hospital cuidando la salud que perdió en las trincheras o en la lucha y el que te defiende con tanto heroísmo en los frentes, necesita un rato de deleite espiritual, que le proporcione la lectura. ¿Serás tú, español, tan ingrato que no entregues el libro ameno, que ya has leído, a la Biblioteca de Frenes y Hospitales establecida en el Archivo Histórico Provincial, junto al templo de la Santa? Y si no tienes libros ¿no tendrás unas monedas para este fin?

Se pueden entregar de 10 a 1 de la mañana.

### Denunciados

Se ha denunciado a cuatro vecinos de Arévalo por haber infringido la vigente ley de caza.

El 29 de Octubre Falange veneró un homenaje postrero a sus héroes caídos.

Los Mártires de la Tradición, hermanos de aquéllos, recibirán nuestro homenaje y nuestras oraciones el próximo día 10.

## AG. IDENTES DEL TRABAJO EN LA AGRICULTURA Mutualidad Agraria Abulense

(Filial de la Federación de Sindicatos Agrícolas)

¡LABRADOR! ¡GANADERO! Cumple con el mandato legal y cristiano de asegurar a tus obreros contra el riesgo de accidentes del trabajo; asegúralos en la MUTUALIDAD PROVINCIAL creada, dirigida y administrada por los propios labradores de la provincia.

La Mutualidad Agraria Abulense no es una Empresa lucrativa ni un negocio, sino una hermandad de labradores y ganaderos. Ellos mismos la dirigen, son hermanos tuyos de profesión, conocidos de tí la mayor parte.

OFICINAS: Avila, Bracamonte, 8. Teléfono 14  
Arévalo, Calle Larga, 32. Teléfono 25

Delegaciones en la mayoría de los pueblos de la provincia.